



LA CRONICA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

2 pesetas, 50 céntimos trimestre.

El pago adelantado.

Se publica 2 veces á la semana.

PERIÓDICO CONSERVADOR Y DE INTERESES GENERALES

DE LA PROVINCIA DE TERUEL.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redacción y Administración,

Calle de Carrasco, 27.

Anuncios.

A precios convencionales.

La correspondencia se dirigirá á la Administración del periódico.

CRONICA RELIGIOSA.

SANTO DÍ. DIA.—La Trasfiguracion del Señor, Santos Justo y Pastor y S. Sisto.

DIA 7.—S. Cayetano y S. Alberto.

DIA 8.—S. Ciriaco y S. Emiliano.

DIA 9.—S. Roman y S. Domiciano.

CULTOS.—En este dia á las 5 y 1/2 de la tarde en la iglesia de S. Pedro, solemnes cultos á Ntra. Sra. del Rosario, y en la iglesia del convento de religiosas Carmelitas, los ejercicios espirituales que la asociacion de jóvenes Teresianas dedican todos los primeros domingos á su Titular.

Continúa rezándose el rosario al toque de oraciones en S. Pedro, la Merced y Sta. Clara, en donde concluido este, se hace la visita general á Ntra. Sra. del Sagrado Corazon de Jesus.

Precios corrientes en el Almudí público.

Chamorra á 10,50 pesetas fanega del país,
 Chamorro superior de 10 á 10,50 id.
 Idem con centeno de 9 á 10 id.
 Candeal superior de 10 á 10,50 id.
 Idem con centeno de 9 á 9,50 id.
 Geja superior á 10 id.
 Idem con centeno de 8,50 á 9 id.
 Rovo á 9,50 id.
 Morcachos á 8 id.
 Centeno á 7,50 id.
 Cebada nueva de 6,25 á 6,50.

Harinas.

De 1.^a clase, saco de 92 kilos, 42 pesetas.
 De 2.^a id. id. id. 39 id.
 De 3.^a id. id. id. 34 id.
 Harina entera superior id. id. id. 39 id.
 Idem comun id. id. id. 34 id.

Despojos.

Cabezuela la fanega á 7 pesetas.
 Menudillo id. á 6 id.
 Salvado id. á 5 id.
 Tástaraá id. 4 id.

Depósito Municipal.

Aceite á 12,50 pesetas arroba del pas
 Jabon á 12 id. id. id.
 Arroz de 6 á 7 id. id. id.
 Judías del piné á 6 id. id. id.
 Idem royas á 5,50 id. id. id.
 Bacalao á 13,50 id. id. id.
 Petróleo á 16 pesetas los 36 litros.
 Aguardiente usual á 6 pesetas los 10 id. 96 centilitros.
 Vino blanco á 7 los 10 id. 96 id.

Varios artículos.

Carbon de carrasca llamado de tara de 1 peseta 37 céntimos arroba.
 demde id. comun á 1,12 id.
 Garbanzos superiores de 16 á 18 id.
 Sal comun á 0,87 id.
 Chorizos á 2,75 docena.
 Carne á 1,75 kilogramo
 Tocino fresco á 2 id.
 Idem ajeño á 3 id.

Correos.

El de Madrid sale de esta capital á la 1 de la madrugada.

El de Zaragoza á la misma hora.

El de Valencia á la 1 de la tarde.

El de Alcañiz á las 8 de la mañana.

El de Albarracin entre 12 y 1 de la madrugada.

Trasportes.

Para Madrid en carro á 1 peseta 50 cént. arroba

Para Zaragoza á 0,75 id.

Para Valencia á 0,50 id.

Para Alcañiz á 1,25 id.

Paar Albarracin á 0,25 id.

LA IZQUIERDA.

La formacion de la izquierda dinástica trae alarmados á los fusionistas, y *La Iberia*, centinela avanzado del Ministerio, descarga todos los dias sus proyectiles contra el proyecto de que se trata. Por supuesto que, para darles mayor fuerza y alcance, combate tambien á los conservadores. Hace fuego á babor y á estribor, y no comogeneralmente se practica en los buques, presentando primero una banda y después la otra, sino tirando por los dos costados á la vez y exponiéndose de este modo á una catástrofe.

Para *La Iberia* cuanto se diga es simplemente gana de buscar acomodados, sin eficacia alguna. No entendemos esto de buscar acomodados, como no sea que el colega quiera acusar á los Señores Duque de la Torre, Linares, Lopez Dominguez, etc., de andar buscando un puesto cómodo donde colocarse, por ejemplo, los sillones ministeriales. Algo más claro está lo que dice después: según nuestro colega, la izquierda es un fantasma soñado, que no puede existir sino como albergue de descontentos y convertidos, y parapeto de conservadores.

Según estas palabras, la izquierda no es más que un sueño; pero ya verá *La Iberia* cómo ese sueño se realiza cuando llegue el momento de despertar; porque no todos los sueños son irrealizables, y lo que á *La Iberia* parece un fantasma ha tomado ya cuerpo y empieza á hacer una gran sombra á la situacion. En los últimos dias de la legislatura, ¿no ha visto *La Iberia* separarse del Gabinete y constituir grupo aparte á los hombres más importantes y caracterizados del partido constitucional? ¿No ha oido sus discursos y sus quejas contra la situacion? ¿No

ha tenido á la vista las votaciones en que se han apartado y puesto en frente de la política del Gabinete? ¿Cómo puede calificar de sueño lo que ha pasado á vista de todo el mundo?

Aquí, si alguien sueña, son *La Iberia* y sus amigos, que se figuran que hombres políticos importantes y en considerable número pueden hacer una gran disidencia, pueden separarse abierta y solemnemente del Gabinete y de la agrupacion fusionista en que militan, para quedarse, como dice el vulgo que se quedó el alma de Garibay. Esos hombres importantes, que han coincidido y coinciden en una misma opinion respecto del Gobierno, que creen, y con razon, que la situacion fusionista ha dejado caer en el suelo la bandera de los principios liberales proclamados en la oposicion, es natural que se hayan apresurado á recogerla y que la tremolen desde el primer dia en que la ocasion se presente. Y, en efecto, mientras llega la apertura del Parlamento, ya van á tremolarla en la prensa, donde, además del órgano que se anuncia, tienen otros dispuestos á combatir el fusionismo con el recuerdo de sus promesas no cumplidas.

Acúsanos *La Iberia* á los conservadores de robustecer la izquierda dinástica para que nos sirva de parapeto; y *El Correo* dice que lo que apeteecemos es que salga el poder del eje en que hoy se mueve y venga otro cuya vida nos parece que será más pasajera.

No necesitamos nosotros dar fuerza á la izquierda dinástica; se la ha dado y se la dá el mismo Gobierno; se la dan los amigos de *La Iberia* con sus procedimientos, con sus faltas. La izquierda dinástica nace del seno de la situacion; se organiza dentro de la situacion, y toma sus elementos de la situacion misma. Son aquellos elementos que el Gobierno fusionista reunió en torno suyo al son del himno de Riego y a veces de la Marsellesa, y que disgustan y apartan del Gabinete al ver que las palabras y los actos no corresponden á la música con que se les había atraído á la fusion.

Por nuestra parte, para combatir al Gobierno no necesitamos parapetos. Vamos en esto delante de todos. No aspiramos á suceder inmediatamente al Sr. Sagasta, ni siquiera al que venga detrás, por lo cual en esta cuestion podemos hablar sin temor de incurrir en la nota de interesados.

Nuestro interés está solamente en que se forme una verdadera izquierda monárquica, ya que el Sr. Sagasta, destinado á formarla y que tenía los elementos necesarios para ello, no lo ha sabido formar, y como en otras ocasiones, deja caer de las manos la bandera que antes sostuvo.

Desde el momento en que el partido fusionista ha demostrado su incapacidad para el Gobierno, su falta de doctrina y de criterio fijo, sus vacilaciones y contradicciones, todas las personas imparciales se han convencido de que en ese partido perturbador y egoísta no está la izquierda dinástica que se necesita para el ejercicio ordenado del sistema constitucional.

Tiene razón *El Correo* cuando cree que no pretendiendo nosotros el poder, queremos, sin embargo, que venga otro Gabinete. En lo que no la tiene es en atribuirnos un pesimismo que está muy lejos de nuestro ánimo. Precisamente porque queremos para el país una mejora, deseamos que la situación actual concluya; porque la situación actual ha llegado ya á ser una de las peores en que pudiera hallarse colocado nuestro país. Creemos que una situación francamente liberal y avanzada dentro de la dinastía, situación que tenga fé en sus principios y los aplique, puede ser más viable, en último resultado más beneficiosa para el país, que una situación como la actual, sin principios, sin criterio, que vive al día, y que no es ni liberal ni conservadora.

Desengañense, pues, los ministeriales: el Gabinete está destinado á desaparecer en breve de la escena política con júbilo y aplauso del país.

(*El Estandarte.*)

Sr. Director de LA CRÓNICA.
Teruel.

Madrid 5 de Agosto de 1882.

Con pequeñas diferencias que á nada conducen y proyectos que más tarde podrán ó no realizarse, pasan la estación veraniega los demócratas de todos los colores y matices.

Reúnense cuando pueden los que aquí han quedado y hablan de la union de todos los demócratas que es una conversacion tan socorrida como irrealizables son los propósitos que en ella se manifiestan.

Tratan de unir lo que está separado por necesidad absoluta, tratan de conciliar intereses opuestos, tendencias diversas é ideales distintos, es en efecto tarea para emprendida en época de calor y cuando los quehaceres no son demasiado grandes; es en fin una ocupacion dedicada á matar el tiempo discurrendo por los extensos campos de la fantasia.

Los demócratas de alto coturno, los que van á buscar en países más frescos el respiro necesario y la salud perdida en las luchas políticas, ven la cosa de distinto modo y para nada piensan en uniones que con razón consideran imposibles.

Háblese á los Sres. Castelar, Salmeron, Figueras, Ruiz Zorrilla, Martos y

Pí Margall y ya verán los que tal hagan las opiniones de estos hombres sobre la union republicana.

Todos la quieren sometiéndose á la suya y á su jefatura las otras fracciones, y todos la rechazan cuando son ellos los que han de quedar sometidos.

Para destruir quejas se unirían algún día, pero nunca podrían edificar ni producir más resultados que la ruina de la patria y la más completa anarquía.

Es preciso que los pueblos no olviden esto y que al sentirse heridos en sus intereses y en su vida por las medidas erróneas del Gobierno, no vuelvan los ojos á los partidos avanzados que tantos días de lágrimas han dado á nuestra querida España.

Comparen friamente y verán que una política conservadora y liberal es la única que puede restañar las heridas de la patria y remediar los males que dejen tras si la dominacion fusionista y los planes financieros del Sr. Camacho.

Aunque parecen inoportunas estas advertencias no me parece que están demás cuando en breve va á empezar el trabajo de reorganizacion de los partidos extremos.

Y digo los y no el porque tambien se hace mucha propaganda carlista en los alrededores del Valle de Andorra y en las provincias del N. y Cataluña.

El Gobierno tendrá como debe en cuenta estas cosas y no permitirá organizaciones que no sean perfectamente legales, pero tambien tienen el deber los ciudadanos de no dejarse sorprender por los acontecimientos y contribuir en la medida de sus fuerzas á evitarlo.

«»

El Sr. Sagasta sigue tranquilamente en Aguas Buenas y el ministerio desperdigado por regiones más ó menos frescas.

En Madrid solo poseemos á los señores ministros de la Guerra, de Gobernacion, de Hacienda y de Fomento.

En San Ildefonso siguen los Ministros de Estado y Gracia y Justicia y en Comillas el Sr. General Pavia, restablecido por cierto de la herida que se hizo en Torrelavega al subirse al coche de S. M.

«»

La reunion pública verificada en el teatro de la Alhambra el lunes pasado y de que di á Vds. cuenta anticipada en mi última carta, ha producido en mi concepto un efecto contraproducente.

Las personas de distintos partidos allí reunidas pronunciaron discursos más políticos que prácticos, y se limitaron á señalar un mal que ya se conocía y que exajeron sin decir al mismo tiempo lo que se debía hacer para remediarlo.

En su afan de producir efecto se dijeron muchas inexactitudes, se habló de materias poco conocidas para algunos oradores y se introduce mayor confusion que la que antes existía en el asunto.

Por lo demás, lo que allí se dijo públicamente respecto al estado de nuestras fuerzas en los momentos actuales es inoportuno.

Declarar todos los hombres más importantes que aquí quedan todavía, que no hay ni puede haber marina, que no tenemos fuerza, ni dinero, que deberíamos tener una escuadra sin gastar en ella un solo céntimo y que en mucho tiempo no podremos aspirar á contar con fuerzas para apoyar nuestro derecho, es imposible á nuestros diplomáticos para gestionar siquiera que España sea oída en los Consejos de Europa, es matar nuestro crédito si alguno nos quedaba diciendo lo que despues de todo no es cierto.

Respetando pues como respeto la idea iniciada por la prensa de verificar el *meeting*, creo que ha sido inoportuno y que de él no saldrá nada provechoso para la marina ni para la Nacion, que no necesita discursos declamatorios sino bupues acorazados y armados con arreglo á los últimos adelantos.

«»

Se dice, aunque ignoro el fundamento que puede tener este rumor, que S. M. la reina Doña Isabel, vendrá en breve á pasar una larga temporada en La Granja y Madrid con sus augustos hijos.

Lo seguro es que la reina vendrá para asistir al alumbramiento de Doña Cristina y á apadrinar el vástago real que nazca.

R.

Noticias provinciales y locales.

Once millones de pesetas destina el señor ministro de Fomento para obras públicas, en que se dará trabajo á los jornaleros de Andalucía, Aragón y Extremadura.

Las obras se harán por administracion.

Suponemos que una parte de ese dinero se gastará en ésta provincia, donde si escasean las vías de comunicacion, abundan obreros faltos de trabajo.

Lo malo es que, segun tenemos oído, no hay estudios hechos, lo cual será un obstáculo para que nuestras suposiciones se realicen.

Allá veremos.

«»

El día 4 tuvo lugar la manifestacion cívica en memoria de las gloriosas víctimas sacrificadas por los secuaces de D. Carlos en igual fecha de 1874.

Los Sres. Tarrat (D. Carlos), Gomez (D. Ramon), Ordáx, Garzarán (D. Francisco) y Pou (D. Joaquin), pronunciaron sentidas frases elogiando la conducta de aquellos valientes liberales.

El Ayuntamiento invitó á muchos vecinos de esta ciudad repartiéndoles esquelas enlutadas. Con este motivo, oímos lamentarse á varios liberales que en aquel día de prueba supieron mantenerse á la altura de su deber y de su patriotisme, por no haber sido invitados, mientras que á otros que en aquellas difíciles circunstancias pusieron el cargo de honor que desempeñaban en las plantas de sus piés, se les designaron sitios de preferencia.

Seguramente que estas omisiones ó

equivocaciones habrán sido involuntarias.

«»

Aun cuando respetamos las causas que hayan motivado la supresion de la misa de doce en la Iglesia de S. Pedro no podemos ménos de rogar á quien correspondiera procure su restablecimiento aun cuando sea suprimiendo alguna otra, de las que se celebran á las primeras horas de la mañana; pues que mientras de siete á ocho nunca falta quien celebre en la Catedral y en otras Iglesias, pasadas estas horas puede decirse que no se encuentran misas rezadas, produciéndose con ello la triste consecuencia de que se queden sin misa muchos fieles á quien sus ocupaciones ó hábitos no les permite asistir mas que á las que se celebran de las once de la mañana en adelante.

«»

La velada lírico-dramática celebrada el 4 en el teatro por iniciativa del círculo de recreo «La Union», á beneficio de los defensores de Teruel en el 3 de Julio y 4 de Agosto de 1874, estuvo animadísima.

Todos los aficionados que galantemente tomaron parte en tan filantrópica cuestacion, consiguieron merecidos aplausos.

El Sr. Marin cantó admirablemente, siendo acompañado hasta su casa con música y hachas de viento.

La cantidad á que asciende el beneficio parece que no es despreciable.

«»

Veríamos con gusto que los entusiastas y generosos organizadores de la velada celebrada á beneficio de las viudas y huérfanos de los que sucumbieron en los ataques del 3 de Julio y 4 de Agosto del 74, prepararan otra pa recida y cuyos productos fueran destinados á servir de base á una suscripcion local, para construir un monumento, si modesto decoroso, que perpetuara la memoria de aquellos heroicos defensores de la liberal Teruel.

Si la idea se hace camino, ofrecemos nuestro humilde concurso.

«»

Parece cosa resuelta que España vá á intervenir en Egipto juntamente con otras potencias, para asegurar la libre navegacion del canal de Suéz. Algunas naciones, entre ellas la nuestra, desembarcarán tropas, y, las demás cooperarán exclusivamente con los buques de su marina de guerra.

El eminente hombre de Estado nuestro respetable jefe D. Antonio Cánovas del Castillo, no vé dificultad—segun dicen algunos periódicos—en ofrecer á Inglaterra un ejército de 25 á 30,000 hombres para hacer la guerra en Egipto con tal de que se nos diera promesa formal de entregarnos la plaza de Gibraltar.

Tal gravedad pueden adquirir los sucesos, que el Sr. Cánovas crea que á Inglaterra le convendría esa especie de pacto.

«»

La Revista Vinícola.—Se publi-

ca en Valencia dos veces al mes y trata especialmente de cuanto concierne á la elaboracion y comercio de vinos.

Contiene en todos sus números:

Una revista general de mercados nacionales y extranjeros.

Artículos y estudios sobre analogia y viticultura.

Correspondencias de Francia y de la mayor parte de las provincias de España, con expresion de los precios corrientes de los vinos, cereales, aceites etc.

Un cuadro general de precios de los vinos en España con la reduccion de todas las respectivas medidas provinciales á litros y los precios calculados por hectólitros etc., etc., etc

«La Revista Vinícola» acoge en sus columnas cuantos artículos de interés general sobre agricultura ó el comercio de caldos se dirijan á su director sean ó no suscritores.

Precios de suscripcion, 8 pesetas al año.

Oficinas: Calle del Conde de Almodovar, número 5, 2.º

«»

No deja de tener *sic* el siguiente hecho que nos denuncia un apreciable suscriptor nuestro, pero ya nó nos choca por lo acostumbrados que estamos á casos semejantes.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

1.º Agosto 1882.

Muy Sr. mio: si le parece bien, puede publicar el *sucedido* siguiente:

Cierto Gobernador de provincia, en el mes de Mayo próximo pasado, mandó á ocho pueblos, de uno de los partidos judiciales, (no sabemos si sucedería lo propio, en los otros), de su digno y *paternal* mando, unos oficios, previniéndoles, que si en un término muy breve, no remitian los presupuestos adicionales, mandaria recojerlos por medio de un comisionado de apremio. Me hallaba por casualidad, en uno de ellos: el oficio se recibió el 21 y el 22 se presentó el comisionado que al ver el Alcalde era nada menos, que uno de los escribanos del Juzgado acompañado de un Alguacil, se puso á temblar. Bien trató de amansarlo con buen almuerzo, largo pienso al caballo etc.; pero ¿Quién ablanda el corazon de un e scribano? Almorzó; y parodiando á aquel famoso general romano del *veni, vidi, vici*, dijo, *Ulegué almorcé y cobré*; porque sacó el lapiz y puso la cuenta siguiente: Multa por no haber presentado el presupuesto adicional 70 pesetas.

Cinco dietas del Escribano á 25 pesetas una. 125

Cinco id. del Alguacil á 10 pesetas. 50

Total. 245

que se metió en el bolsillo.

Lo mismo sucedería en los demás con lo cual el hombre se proporcionaba una dotacion magnífica.

Ya ve V. Sr. Director, que modo de sacrificar á los pueblos. Justo es que cumplan con lo mandado; pero el señor Gobernador podía haber buscado algun cesante, licenciado del ejército etc. etc, con 3 pesetas diarias, que en los 8 pue-

blos, todos bastante inmediatos, eran 24 pesetas, y de esta manera se hubiera logrado el objeto, los pueblos ahorrado muchas pesetas y el escribano y alguacil, no hubieran abandonado sus destinos.

Su afectísimo S. S. Q. B. S. M.

F. B.

Vamos ahora á permitirnos unas preguntas.

¿El comisionado de que se trata, entregó al Alcalde la mitad del papel correspondiente á las setenta pesetas de multa? En caso negativo se prestaría el hecho á fundadas sospechas y á curiosos comentarios.

¿Cedió así mismo recibo de las dietas que cobró sin devengar?

Por lo demás no estamos conformes con los procedimientos que indica nuestro corresponsal; pues los artículos 183 y siguientes de la Ley Municipal vigente, determinan de una manera clara, la forma en que los Ayuntamientos pueden ser castigados por negligencia en el cumplimiento de los servicios que tienen á su cargo; prescribiendo el 188, que, *en ningun caso se expedirán comisionados de ejecucion contra los Ayuntamientos y concejales*; cuyo precepto legal está sostenido por diferentes reales órdenes posteriores dictadas con audiencia del Consejo de Estado; de manera que los pueblos que sean víctimas de hechos como el de que se trata, deben protestar en el acto; acudiendo en forma legal al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, que seguramente les amparará en su derecho y hará que se respeten y cumplan las leyes, librándoles, como ha hecho en varios casos, de los atropellos y vejaciones de que son víctimas por desconocer los derechos que las leyes les conceden.

PENSAMIENTOS.

La procacidad es el valor de las mujeres perdidas.

«»

A los tráfugas de todas las empresas no es prudente fiarles una peseta.

«»

De necios es alabar sus obras.

»»

Hay escritor que siempre tiene en los labios el decoro é independenciam y la dignidad del periodista, y sin embargo vende su pluma al primero que le adelanta cinco duros.

«»

Al caballero debe tratarsele como caballero, y al rufian como rufian.

«»

Un ignorante siempre es orgulloso.

PRENSA.

Dice *La Discusion*.

Observa un colega que el Neker de la fusion saldará los presupuestos con

un déficit de 200 millones de pesetas. Es el fruto de todas sus reformas económicas.

« »

Una curiosa noticia de *El Isleño* de Mallorca.

«Dicen que en la sastrería de los señores Sans y Pierrar se ofreció á los comisionados y acompañantes un refrigerio, del que participaron tambien los concurrentes, que eran pocos, habiéndose tomado el comisionado dos copitas, y que el Sr. Reinés, segundo jefe de policía, fué obsequiado además con un corte de chaleco, que el dueño del establecimiento le ofreció como recuerdo de la operación que se estaba practicando allí, el cual le había llamado la atención y parecía gustarle.»

¡Buen chaleco será!

« »

Se ha mandado que no se dé curso á ningun documento al que no se acompañe la cédula personal, aun cuando en las instancias se hagan constar los extremos que antes se requerían. No lo olviden nuestros suscritores para que no se les siga perjuicio en sus pretensiones.

Así lo dice *El Riojano*.

« »

Los siguientes sustanciosos párrafos son del periódico republicano (no benévolo) *La Discusion*.

Pero es bien extraño que Castelar censure á Ruiz Zorrilla por boca de *El Globo* en esto de tener serviles condescendencias para con los poderes constituidos en España.

Dijéralo un hombre que no cobrase cuarenta mil reales de cesantía, que no hubiese jurado sumision, fidelidad y obediencia á esos poderes, y á nadie extrañaría: más no se comprende que lo haga quien ha ido más lejos, mucho más que el Sr. Ruiz Zorrilla.

¿Como puede censurar á nadie por que implore una real licencia de un Borbon, quien ha jurado fidelidad á ese mismo Borbon; quien ha hecho por millares las peticiones al Gobierno de ese mismo Borbon, habiendo recorrido todos los ministerios en demanda de protección para sí y destinos para sus amigos y paniaguados con la tenacidad y constancia de un franciscano mendicante?

Para nosotros no hay gran diferencia entre la intrasigencia de Ruiz Zorrilla y la de Castelar.

Se van allá los dos. Aunque por diferente camino se tocan.

¿Como que cada uno de ellos no tiene más Dios ni más Santa Maria que su propio engrandecimiento, ni son republicanos por otra cosa que por si pueden ser presidentes de la República!

Y esto confirma la razon con que diariamente venimos denunciando á todos los verdaderos demócratas la actitud de esos santones, y advirtiéndoles de los inmensos males que acarrearán á la democracia.

ANUNCIOS.

FARMACIA

DE

PASCUAL ADAM

Calle de San Juan, 71 Teruel.

ESPECÍFICOS.

Agua Florida, de Murray y Lamnau.—Agua de Loeches.—Aceite higado de bacalao pancreático de Defresne.—Idem de Hogg.—Idem de Lamnan y Kemp.—Idem ferruginoso de Chevrier.—Aceite vulcanizado.—Bálsamo Lopez.—Bencina aromática.—Croquetas chocolate con peptona, Catillon.—Cápsulas de bálsamo de copaiba, puro.—Idem de trementina.—Idem de higado de bacalao.—Idem de eucaliptus.—Idem de brea.—Idem de éter.—Café nervino del Dr. Morales.—Carbon Belloc.—Citrato de magnesia granulado.—Coaltar Lebeauf.—Enolaturu Padró.—Esencia de zarzaparrilla Bristol.—Extracto de carne, Liebig.—Extracto de médula de vaca.—Fosfato de hierro Leras.—Grageas de bromuro de alcanfor, de Clin.—Granos de salud del Dr. Frank.—Granos contra la fetidez del aliento.—Harina alcteada Nestlé, alimento completo para los niños de corta edad.—Helicina Lamare.—Hierro Bravais.—Hierro Quevenne.—Jarabe de Laroze.—Idem para la denticion, de Delabarre.—Idem de rábano iodado Grimault.—Idem Adam.—Idem de la anciana Siegel.—Idem de Pagliano.—Jaborandi.—Licor brea Guyot.—Idem brea Múnera.—Idem del Polo, de Orive.—Magnesia efervescente.—Papel jayard.—Idem mostaza.—Idem colodion.—Pastillas del Dr. Andreu.—Idem de Belmet.—Idem jaramago, del Dr. Pau.—Idem de Vichy.—Idem del Dr. Lletget.—Perlas éter de Clertan.—Píldoras de Dehaut.—Idem de Holloway.—Idem de Morison.—Idem de pepina de Hogg.—Polvos paulinia Fournier.—Purgante de Andrés y Fabiá.—Sales Sedlitz Chauteaud.—Solucion Coirre.—Idem de Odet.—Tapioca Fayeux.—Tesoro de los niños.—Tópico Fuentes.—Fuego Español, de Ribalta.—Ungüento de Holloway.—Vino de peptona Catillon.

La tartana de la viuda de Capul, calle de la Cintería número 7, sale diariamente y á diferentes horas para los baños de esta capital, habiendo establecido el precio de dos reales por persona, si se reúnen cinco, ó seis y el dos y medio cuando no lleguen al número expresado.

3-3.

¡NO MAS CIEGOS!

Los Baños de Segura de Aragon son los únicos especiales para todas las enfermedades de la vista. Viage en el Tren del Bajo Aragon desde Zaragoza á Azaila, y de

aquí al establecimiento en carruaje que saldrá de Azaila cada dos dias desde el 7 de Julio.

Pormenores en Zaragoza-Porches del paseo número 8, tienda de Ultramarinos y en Monreal del Campo D. Juan Latorre.

6-8.

LICOR BREA
MUNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, estrofas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academias Barcelona y Paris y no aceptó.—8 Rls. FRASCO.

Autor, Escudillers, 22, Barceloua.

MÚNERA HERMANOS.

LA VIRUELA

Se previene y cura en la especie humana y animales domésticos con la Tintura Silvestre, sin dejar manchas ó cicatrices en la cara y epidermis.

De venta á 6 pesetas frasco en las principales farmacias.

Preparacion especial para los ganados más económica.

Depósito en Teruel.—Farmacia de don Pascual Adam.—S. Juan 71.

Su autor R. Silvestre Mora de Rubielos (Teruel)

Se remiten prospectos gratis y se dan cuantas noticias puedan interesar.

2-6

Una Señora casada, de 24 años de edad, de constitucion sana y robusta, con leche fresca de siete dias, desea un niño para criarle en su casa, sita en esta Ciudad, calle de la Comunidad número 10.

2-3

Se vende una máquina de coser sistema Alberta. Darán razon. Plaza del Mercado número 10, relojería.

10-10.

VENTA

de un carrito atartanado y un caballo con los enseres necesarios.

Calle de la Paz N.º 5 informarán.

3-4.

Teruel:—Im p. de LA CONCORDIA